

El Departamento de Inclusión Social (DIS) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), en sus responsabilidades de administración y gestión del Fondo MIRPS, continua realizando importantes esfuerzos para su puesta en marcha y ejecución, en línea con los apoyos requeridos por los Estados del MIRPS y en complemento a los mecanismos existentes para dar respuesta a los desafíos del desplazamiento forzado en Centroamérica y México.

En ese sentido, el DIS en coordinación con los Estados MIRPS y aliados estratégicos, ha desarrollado diversas actividades durante el primer trimestre de 2024.



## EL SALVADOR

**Entrega de becas de especialización técnica en el marco del proyecto “Vinculación de niñas, niños y adolescentes retornados y sus familias a medios de vida en El Salvador”.**



Como parte de las primeras actividades del proyecto, el 15 enero del año en curso, CONAPINA realizó la primera entrega de becas de especialización técnica a las personas residentes en la zona central del país beneficiarias del proyecto. Estas personas, familiares de niñas, niños y adolescentes retornados se estarán capacitando en cosmetología, barbería, acrilismo, panadería y repostería, entre otras ocupaciones. Adolescentes de las familias beneficiarias también recibieron becas para aprender inglés como segundo idioma.

A través de la generación de conocimiento y habilidades técnicas se generarán más oportunidades para que las personas beneficiarias accedan al mercado laboral, contribuyan a las economías locales, generando arraigo en sus comunidades, reforzando su autoestima, y más allá brindando esperanza y deseos de superación.





## PANAMÁ

### Presentación de resultados en la VI Reunión Anual del MIRPS

El 24 de enero, durante el Segmento de Solidaridad de Alto Nivel desarrollado en el marco de la VI Reunión Anual del MIRPS, celebrada en la ciudad de Panamá, el DIS presentó los avances y resultados a la fecha en la Implementación del Fondo MIRPS. En este balance se destacó la importancia de este mecanismo, que permite a todos los Estados MIRPS acceder en equidad a recursos para acercar soluciones duraderas a las personas desplazadas, cumpliendo en el terreno con los compromisos adquiridos en el marco del MIRPS.



### Entrega de kits de asistencia básica e higiene y kits escolares en el marco del proyecto “Fortalecimiento en la atención e integración de personas refugiadas y solicitantes de refugio en Darién”

El 15 de marzo, el Ministerio de Gobierno de la República de Panamá, llevó a cabo la entrega de kits de asistencia básica e higiene y kits escolares en el marco del proyecto financiado por el Fondo MIRPS, en las comunidades de Metetí, Alto Playona y Boca de Cupe. La Oficina de la OEA en Panamá acompañó esta gira y presenció esta entrega.

Con esta entrega se benefició a más de 800 personas refugiadas y solicitantes de refugio en la Provincia del Darién, brindándoles asistencia humanitaria, y apoyando la educación de niños y niñas, propiciando así, el pleno goce de sus derechos fundamentales.





## ACTIVIDADES PARA EL PRÓXIMO TRIMESTRE



### GUATEMALA

**Proyecto: “Facilitación de la inclusión laboral de la población solicitante de la condición de refugiado y refugiados en Guatemala”**

El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB) ha concluido los procedimientos internos para poder concretar la firma del acuerdo en las próximas semanas para dar inicio a la ejecución del proyecto durante el segundo trimestre de 2024.



### BELICE

**Proyecto: “Campaña de sensibilización y presencia fronteriza”**

Se tiene previsto convocar al Comité de Selección de Alto Nivel (CSAN) en las próximas semanas para evaluar la propuesta presentada por el Ministerio de Inmigración de Belice a través de su Departamento sobre Refugiados, sumando así una iniciativa más al Primer Portafolio de Proyectos del Fondo MIRPS.



La ejecución de estos proyectos en 2023 y 2024 es gracias a la contribución pionera de España, como muestra del compromiso con el principio de solidaridad y responsabilidad compartida.



### ÚNETE AL FONDO MIRPS

El Fondo MIRPS se encuentra abierto a recibir nuevas contribuciones, y continuar implementando iniciativas y proyectos en terreno en los Estados MIRPS.

✉ Más información: [OEAREfugiados@oas.org](mailto:OEAREfugiados@oas.org)